

UN IDEAL ENNOBLECE LA VIDA

Escribe: LUIS J. ACTIS

SU PROGRAMA

La necesidad de que la doctrina de Cristo vuelva a informar todo el organismo social moderno es evidente. Nuestra civilización tiene una estructura esencialmente cristiana. Si está en crisis, se debe a que el materialismo ha dado muerte al espíritu que la informaba... Sólo podrá salvarse cuando los principios cristianos vuelvan a vivificar toda su vida.

El fin de la Acción Católica es implantar en el mundo el reinado Social de Cristo.

Su programa no puede, entonces, ser limitado. Su acción debe des- envolverse en todos los órdenes de la vida individual, familiar y social.

La palabra, la prensa, la tribuna, la influencia personal o social todo

debe ser utilizado en la difusión del evangelio cristiano.

Es necesario crear una corriente nueva de verdadero cristianismo, despertando en todas partes la aspiración de una vida más noble y dignificada...

El programa de la Acción Católica no puede menos que fascinar el espíritu de un apóstol.

Magníficos horizontes de acción cristiana, abiertos a las aspiraciones y a las inquietudes de las almas, que anhelan prodigar sus energías en las lides de una cruzada de urgente regeneración espiritual...

Hazlo tuyo. Llena tu alma de todas las inquietudes de la acción social y sé una irradiación de evangelio una antorcha de luz, un milagro de caridad, y un poema de bondad.

"Al aprobar vivamente la idea, espero que la fuerza del amor de las madres del mundo entero por sus hijos, dominará fuerzas de ma"

Dice Su Majestad la Reina de Bélgica refiriéndose al próximo Congreso Mundial de Madres

San José, Junio 6 de 1955
Señora Directora del periódico MUNDO FEMENINO
Pte.

Distinguida señora:
Ha sido un placer y honor para nosotras ver reproducido en su periódico el artículo informativo en relación con un llamamiento al Congreso Mundial de Madres que se celebrará en París entre el siete y el diez de Julio próximo.

Ya que Ud., ha tenido la gentileza de dar esa información en su periódico le adjuntamos esta noticia que puede ser de importancia para sus lectoras:

Su majestad la reina de Bélgica da su adhesión al Congreso Mundial de Madres por la Paz.

"Saludo con gran emoción la iniciativa de convocar un Congreso Mundial de Madres por la Paz".
"Al aprobar vivamente la idea espero, que la fuerza del amor de las madres del mundo entero por sus hijos, dominará las fuerzas del mal, el odio y su aspecto más infame —la guerra atómica— que pue de ser el fin de la humanidad".

Tomado de "Noticias e Informaciones" No tres de Mayo editado por la Federación Democrática Internacional de Mujeres.

ANTENA MUNDIAL

En Tegucigalpa, Honduras, fué celebrado El Día del Periodismo, con varios actos culturales y sociales, entre ellos una recepción a la cual asistió el Jefe de Estado Sr. Dr. Julio Díaz Lozano, sus ministros y otros altos funcionarios de Gobierno. Se pronunciaron varios discursos, y se dió lectura a una carta de felicitación enviada al Presidente de la Asociación de Prensa de Honduras señor Men

Pasa a la Pág. DOS

REPORTAJE INDUSTRIAL

COMO SE ELABORA EL AZUCAR, INDUSTRIA QUE OCUPA EL TERCER LUGAR EN EL DESARROLLO ECONOMICO DEL PAIS

Una visita al Ingenio de "Aragón", en donde su Administrador el Ingeniero don Francisco Carvajal Castro nos concede importantes declaraciones al respecto



El Ingeniero don Francisco Carvajal, Administrador del Ingenio y una vista parcial de este

Conociendo la importancia de la industria azucarera, tercera en el desenvolvimiento económico del país y que ocupa constantemente un creciente número de brazos debido al auge tomado, auge que la ha hecho aumentar la producción y el consumo de trescientos cincuenta mil quintales consumidos en 1947 a 600.000 durante el año pasado, teniendo ya, para el presente, un cálculo aproximado de 700.000 entre consumo y exportación, además de los 900.000 quintales de dulce y panelas empleados en consumo hogareño e industrial; quisimos por ello visitar un Ingenio para ofrecer a nuestros lectores informes

Pasa a la Pág. TRES

mundo FEMENINO

POR LA LIBERTAD Y LA CULTURA EN LA UNION DE AMERICA

AÑO VIII
Nº 194

ROSALIA DE SEGURA, Directora

San José, Costa Rica,
Lunes 27 de Junio de 1955

LA COMISION INTERAMERICANA DE MUJERES FOMENTA LA EDUCACION FEMENINA

(USIS). —San Juan de Puerto Rico.—La Comisión Interamericana de Mujeres reunida en esta ciudad, ha aprobado por unanimidad una serie de resoluciones importantes relacionadas con la educación, sobre todo de la mujer.

En una resolución presentada por la señora María Curra de Aya, delegada de Colombia, la comisión recomienda que los gobiernos americanos aumenten los fondos asignados para la enseñanza, y en otra, propuesta por la señora María Piedad Castillo de Levy, del Ecuador, las delegadas piden que en los países americanos se establezcan cursos de ciertas artes ma-

nuales que se consideran de suma importancia para el bienestar económico de la mujer.

En la tercera resolución, presentada por la señorita Bertha Lutz, del Brasil, se recomienda que los

membros de la Comisión fomenten, en sus respectivos países, mayor interés en asuntos públicos entre las mujeres y que se impartan a éstas la debida instrucción en

Pasa a la Pág. CINCO

EL DRAMA AMERICANO

Las angustias que ha padecido Suramericana en los últimos meses, como consecuencia de factores sociológicos y políticos, nos están indicando hasta dónde es de inestable nuestra conformación espiritual para afrontar los problemas del mundo moderno y hasta don-

de es posible desviar a los pueblos y a los hombres, cuando se carece de un sentido elevado de cultura para orientar los destinos de la época y se renuncia a los valores ecuménicos que deben rubricar la acción de la historia.

Pasa a la Pág. CINCO

LA MUJER CIUDADANA EN COSTA RICA EJERCE UN NUEVO DERECHO



Lic. Angela A. de Chacón



Lic. Elsa Orozco



Prof. Ana Rosa Chacón



Prof. María Teresa Dengo

Por Ruth Brownlow Blandford.

Artículo tomado de la Revista "América" del entrante mes de Julio.

Costa Rica es geográficamente un país pequeño. Tiene 59.570 kilómetros cuadrados de verdes pastizales, plantaciones de bananos, ca-

fetales, imponentes volcanes y sólo 850.000 habitantes. Pero en estas tierras que se extienden desde el Océano Atlántico hasta el Pacífico las ideas abarcan siglos e incluyen la cultura legada por los conquistadores españoles al igual que los principios y las costumbres de los Estados Unidos.

Pasa a la Pág. SEIS

Una dama Ex Ministra de Estados Unidos en Luxemburgo, ha creado siete becas en la American University de Washington

(USIS). WASHINGTON.—La señora Perle Mesta, exministra de los Estados Unidos en Luxemburgo y muy conocida en Washington por las suntuosas recepciones que ofrece, ha creado siete becas en

la American University de la capital norteamericana, entre ellas algunas para estudiantes venidos de otros países, con el fin de ensanchar el intercambio cultural de los Estados Unidos.

LOS LECTORES OPINAN

"QUE EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA se a dotado convenientemente a fin de que pueda pagar por lo menos a su Representante Legal, para que él pueda ponerse al frente de la institución, dicen en carta enviada doña Marta Murillo

Sra. doña Rosalía de Segura Directora de MUNDO FEMENINO Estimada señora:

He leído con mucho interés su

editorial de hoy sobre el Patronato Nacional de la Infancia, así como había leído antes con interés y placer el comentario de don Quercus Vázquez y lo dicho en la Sección "Entre Comillas" encontrándolo ambas cosas muy justas, muy merecidas y muy de oportunidad, y deseando las dos veces "meter mi cuchara" y opinar algo sobre eso. Pero no fue sino cuando vi su editorial "defendiendo" al Patronato y a don Fernando cuando me di cuenta de que o Ud. está equivo-

vocada, o no se da cuenta de lo que pasa en esta Institución que tal vez necesite de más rentas para trabajar mejor, pero que por sobre todo necesita organización. Lo primero es que creo que el Patronato Nacional de la Infancia debe ser dotado convenientemente a fin de que pueda pagar por lo menos al Representante Legal, pues seguramente por falta de un buen pago, este señor tiene que estar de trabajo en el trabajo, y sólo dedica al

Pasa a la Pág. CINCO

Misión de acercamiento realizará un joven norteamericano en Costa Rica y otros países de América Latina

(USIS). WASHINGTON, Junio.—El joven Gabriel V. Chavez, estudiante del Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas de Nuevo México, señaló que la única forma que existe para conocer bien a un pueblo y familiarizarse con sus tradiciones y costumbres, es convivir y cambiar ideas con sus gentes. Chavez tendrá la oportunidad de poner en práctica sus ideas cuando visite diez países de Centro, Sud América y el Caribe en una gira

que durará tres meses y que auspicia la Secretaría de Estado de los Estados Unidos.
En los países que visitará Chavez hablará ante varios grupos de estudiantes y el público en general. Estos países son Cuba, Trinidad, Venezuela, Colombia, Panamá, Costa Rica, Honduras, Nicaragua, El Salvador y Guatemala.
Recientemente, durante una entrevista, Chavez dijo que "uno pue

Pasa a la Pág. OCHO

"MUNDO FEMENINO"

Periódico de lucha por la Cultura y la Verdad
Teléfono 1024 Apartado 4343
100 Varas al Sur y 75 al Oeste de la Botica Francesa
Casa N° 259
Avenida 6 entre calles 2 y 4

Redactoras:

PERSONAL

Directora y Jefe de Redacción: ROSALIA DE SEGURA
HOLDA VARGAS, EIDA GOMEZ, ROSIVELL SEGURA
Suscripción mensual ₡ 1.00 Número suelto ₡ 0.25
Número atrasado ₡ 0.50 Atrasado más de 6 meses ₡ 1.00
Venta al pregón los lunes.

SUCEDIO EN EL "SET" DE LA PELICULA "AMAME O DEJARME"

Por R. Gómez.

En el escenario número 26 de la Metro Goldwyn Mayer se escuchaba el acompañamiento musical de una escena que a la sazón se filmaba para la película Cinemascope, a colores y con Sonido Estereofónico Perspecta, "Amame o Déjame."

Doris Day, James Cagney y Cameron Mitchell son los protagonistas de este drama musical que narra la vida de Ruth Etting, atractiva y talentosa cantante de Broadway y Hollywood durante el turbulento período, 1920-30. Charles Vidor es el director y Joe Pasternak el productor.

En un cuarto de vestir para mujeres de un cabaret en Chicago, donde la escena inicial del film tiene lugar, hay un cartel que dice: "Atención, chicas! La Gerencia prohíbe las conversaciones vulgares y las riñas en este cuarto."

El juez ¿Pero por qué cuando robó la ropa blanca del armario, no se apoderó también del dinero que estaba al alcance de su mano?

El acusado.— Oh, no hablemos del asunto, señor juez! Bastante me ha gritado ya mi mujer por ese motivo!

¿Cómo te verías tú, viejo en un campo nedista? — ¡Viendo para todos lados!

Doris, quien encarna a Ruth Etting, acaba de ser despedida de empleo en el cabaret por haberle dado un puntapié a un atrevido parrucquero, de lo que se da cuenta un picaro llamado Marty Snyder, representado por Cagney. Furiosa ante la pérdida de su trabajo, Doris se quita el traje y cubierta sólo con diáfana ropa interior, se mira al espejo. Camina de un lado para otro contemplándose, cuando de pronto se abre la puerta.

Ella dirige la vista con indiferencia, más luego se muestra sorprendida e indignada a la vez. El atrevido es Cagney, quien de plácet contra la puerta examina a la chica calmadamente. Transcurren unos segundos.

—¿Ya miró bastante? le preguntó Doris sin moverse de donde estaba.

—Entiendo que usted quiere actuar en el teatro, dijo Cagney sin hacer caso a las palabras de Doris. Quizá puedo ayudarla.

—Lárguese de aquí o llamo al gerente, gritó la joven encolerizada. ¡Este lugar es privado!

—¿Quiere que la ayude a ir a las tablas? preguntó Cagney.

—Un momento, Jimmy, dice Vidor, suspendiendo el ensayo. Ovídate una línea.

—Lo siento, se disculpó Jimmy. Fué un lapso de la memoria...

Luego mirando a Doris en su casa ropa, agregó: —... por causa de Doris.

EDITORIAL

EL PROBLEMA DE ANDE

Hemos seguido con profundo interés todo lo relacionado con el problema de la Asociación Nacional de Educadores, y si bien contemplamos con la consideración debida las razones que el Gobierno aduce para no someterse al plan expuesto por ANDE, si consideramos que debe de resolver el de los maestros, contemplando la situación económica y social que estos abnegados servidores del Estado, conductores de las juventudes del país, forjadores de su futuro, que han sido y son, no cabe duda, los más mal pagados y peor estimados que el país tiene.

Desde estas mismas columnas en repetidas ocasiones hemos comentado este inhumano aspecto que ha llevado a muchos maestros a abandonar su profesión para tomar a veces, las de simples oficinistas en la que fácilmente y con menos esfuerzo y responsabilidad y estudio devengando sueldos a veces hasta de quinientos y más colones. Ejemplos: tantas y tantos empleados de oficinas públicas y de Gobierno. Sin embargo los pobres maestros, cuya labor no termina nunca en el aula, ya que deben llegar a la casa a elaborar el diario de clase, a corregir cuadernos y revisar trabajos escolares, deben esperar a veces hasta cuatro años para lograr un miserable aumento, sufriendo casi siempre los rigores de la estrechez económica, ya que sus obligaciones crecen paralelas a las de todos los demás ciudadanos, pero nunca son contemplados con la justicia y la equidad merecidas.

Y es más: creemos que es desde todo punto de vista desconocida para la mayoría de los costarricenses la situación que soportan los abnegados maestros de pueblos, de alejados caseríos quienes viven en la extrema miseria, y laboran en medio de ignoradas estrecheces y dificultades.

Cuando en octubre del año pasado nos enteramos que la oferta formal de aumento que durante la celebración del Congreso de ANDE hiciera el Gobierno a partir de enero de este año, fuimos las primeras en regocijarnos por ello. No pudo ser debido a la emergencia bélica sufrida en esa fecha por el país, y los maestros tuvieron que aceptar las razones lógicas a la demora.

Ahora ellos, obviando las disposiciones estatales han aceptado a partir del entrante mes de julio el aumento exigido que significaría la distribución de los tres millones ya acordados, pero, con justa y lógica razón desean que a partir de enero de 1956 se proceda al reajuste progresivo propuesto por ANDE para que así en 1958 ya estén los maestros todos del país devengando sueldos equitativos a sus necesidades.

El Gobierno por su parte se opone a ello aduciendo razones de orden fiscal también muy justificadas y ha puesto en manos de los Directivos de la Asociación Nacional de Educadores un plan, actualmente en estudio que posiblemente pueda por el momento, y en un campo de espera, complacer a ambas partes.

Creemos que si tal sucede, deberá el Gobierno que no se ha desentendido en ningún momento del problema de los maestros, pero que por razones de todos conocidas no ha podido, y según parece, a no ser que realice un gran esfuerzo, no podrá solventar tal situación, realizarlo, hacer lo indecible por encontrar los medios económicos precisos para cumplir lo demandado por ANDE, esfuerzo en el que no dudamos tendrá la cooperación de todo el país que no puede ver con indiferencia la situación económica sumamente difícil que han vivido y viven los maestros con sueldos tan mezquinos.

En una conferencia de Prensa de fecha no lejana, dijimos el Sr. Ministro Profesor Gómez que estaban haciendo falta maestros para atender el crecimiento escolar de la población. El recién fundado Instituto de Profesionalización creado por el Ministerio con muy buen título, está preparando a base de un gran esfuerzo común, más y más maestros competentes que elevarán su categoría, pero... si las cosas no se solucionan satisfactoriamente, valdrá la pena, se preguntarán al cabo los maestros, el emprender tareas tan arduas, el esforzarse tanto para continuar devengando sueldos que apenas cubren sus necesidades?

Si rentas faltan, elaborese un plan para buscarlas, consúltese con el pueblo, que este no es problema sólo del gobierno, sino de todos los costarricenses, porque son los hijos de todos, los educados, los instruidos, por estos abnegados servidores públicos que merecen la consideración nacional.

DE LA CIUDAD

Por Don Vito

LA TRISTEZA DE LAS PALMERAS

Son cuatro elegantes, enhiestas, ornamentales, bonitas, como eternamente muchos años ha juguetonas y frescas palmeras. Dos en esta esquina del principal parque de una ciudad; otras dos en la otra, y sobre la misma avenida, futuro "boulevard" de aquella coqueta capital, según así decían algunos ilusionados llenos de fantasía.

Eran la belleza y gracia juntas ordenadas de aquel pequeño y grato jardín. Pero vino el modernismo, que a veces es bueno y en otras malo, y dando una suprema orden, con otros bonitos árboles a decapitarlas de raíz mandó.

Hoy han quedado una en esta esquina como antes; otra en aquella de más allá. Las cuatro que antes parecían reír y cantaban al unísono de los vientos, cuando en otras veces muy cerca, y juntas conversaban, las que se salvaron de la vorágine del hacha despiadada, parece que cada una en su sitio llora y figúrase que recuerda a la palmera que de su lado el hombre le quitó.

Las que soñan han quedado, no las vemos tan alegres y fiesteras como antes así lo fueron. Ahora como viudas desconsoladas se lamentan de su desgracia, al haberles quitado y para siempre, sin pena ni dolor, a las que por tantos años muy felices fueron sus gratas y fieles compañeras.

Hoy en mañanitas claras, medios días tibios, tardes despejadas y noches de luna, cada una de las que resistieron al vendaval de la civilización, ahora a la otra de la par, que unos hombres mandados en cortos

"MUNDO FEMENINO" ₡ 0.25 el ejemplar al pregón

GUIA MORAL DE PELICULAS

Semana del 20 al 26 de junio de 1955. Bajo los auspicios de la Acción Católica

ESTRENOS:

ANA, Escabrosa.
ASESINO X, EL, Acceptable.
BEAU BRUMMEL, Reservada.
CALLE DE LOS AMORES, LA, Escabrosa.
CUANDO QUIERE UN MEXICANO, Escabrosa.
NUBE DE VERANO, Reservada.

ANTENA MUNDIAL ... yén.

—Viene de la Pág. PRIMERA

doza Venegas, por el Vice Presidente Nixon de los Estados Unidos.

EN WASHINGTON, bajo la atención del Departamento de Agricultura, se están convirtiendo en aceite, dos millones de kilos de man tequilla, a fin de enviarlos a los países del Medio Oriente, como contribución de las Naciones Unidas a la solución del problema alimenticio que confrontan estos países.

EN DALLAS, obtuvo un premio de dos mil dólares, otorgado anualmente por la Broadcast Music Inc. a los compositores de obras musicales destinadas a la radio. El ganador es Ramiro Cortés de 22 años de edad, norteamericano de origen mexicano, quien ya ganó el año pasado otro premio de mil dólares por una composición de música de cámara. Es actualmente estudiante de la Universidad del Sur de California.

EN PACHUCA fueron descubiertos los restos de un suntuoso palacio de la época tohuacana. El hallazgo fué hecho por el arqueólogo Dr. César Lizardi y la Dra. Florencia J. Muller mientras realizaban investigaciones en Tulacingo, a un kilómetro de distancia de Caltengano. El palacio, según informes dados a la prensa por el Dr. Lizardi, es de grandes dimensiones y tiene en su interior un arotatorio, restos de carbón vegetal y copal, además de fragmentos de cerámica que datan de hace dos mil quinientos años.

Sus puertas de salida se encontraron comunicadas por medio de una espléndida escalinata con otros dos palacios que ya habían sido descubiertos en la misma zona arqueológica de Tulacingo.

CLEVELAND. Dos nuevos y valiosos jugadores "estrellas" se encuentran en las filas de los "Indios", magnífico equipo de Base-

MUNDO FEMENINO renueva número a número casi todo su contenido. Siempre hay secciones nuevas y fundaremos todas aquellas que nuestros lectores nos soliciten. Vale sólo ₡ 0.25 el ejemplar, número suelto o suscripción. Se cobra cada dos meses UN COLON por cuatro ejemplares. Suscríbase al teléfono 1024

SENDERO DE ROBIN HOOD, EL, Acceptable.
TOQUE DE TAMBOR, Acceptable.
ULTIMO AMOR DE LISZT, EL, Conenada.

Anteriormente Calificadas

Abnegación, Acceptable — Al Oeste de Zanzibar, Reservada.
Ablición maldita, Acceptable — Américo, Escabrosa — Angel, el mulato, Reservada — Conjura siniestra, Reservada — Cuando me vaya, acceptable Fuerle de gloria acceptable.
Hombres suadeces, Reservada — Honor de un hombre, Reservada — Honor y venganza, Escabrosa — Lo co y vagabundo, Reservada — Luces de la ciudad, Reservada — Lucha sin cuartel, Reservada — Melodías inmortales, Reservada — Mina sub marina, Acceptable — Pan, amor y fantasía, Escabrosa — Pasaje de amor, Escabrosa —

ball de las ligas mayores de los Estados Unidos. Son ellos, el mexicano Beto Avila, y el otro Larry Doby, jugador de raza negra. Larry es el segundo jugador de raza negra que figura en las filas del poderoso equipo. Beto Avila, es jugador de gran relieve, conocido en todos los círculos deportivos mundiales.

EN MEXICO acaba de aprobarse en la Octava Asamblea Mundial de la Salud, el presupuesto para el año 1956, el cual llegó a la suma de 10,203,000 de los que 8,907,764 provendrán de las contribuciones de los 75 países miembros activos y 1,295,200 dólares de los ingresos ocasionales.

Otro de los importantes temas contemplados en la Octava Asamblea fué el de la campaña mundial contra el paludismo, muy particularmente en lo referente a recaudación y distribución de fondos para dicha campaña. Se discutió también con el mismo interés el proyecto de aplicación de la energía nuclear para usos pacíficos en el terreno de la salubridad mundial, así como también todos los problemas relacionados con la protección a las poblaciones contra las radiaciones nucleares.

La Organización Mundial de Salud, cuenta actualmente con cuarenta y dos millones de dólares para estos estudios durante el año próximo.

NACIONES UNIDAS. Un Cheque enviado por los Estados Unidos al Fondo de Protección a la Infancia por valor de 1,093,850 dólares, fue de las Naciones Unidas. En dicha cantidad fueron incluidos 45,825 dólares para completar los 8,300 dólares que los Estados Unidos habían prometido como contribución.

ULTIMO AVISO

Ya comenzaremos el mes entrante la rifa de UN ENTERO DE CHANCES entre nuestros muy estimados amigos y lectores

Nuestros ficheros están casi al final de su organización. A todos nuestros agentes hemos dirigido cartas rogándoles el envío final de sus listas de suscritores, a los que ellos mismos adjudicarán el número para participar en la rifa, debiendo dejarse copia.

Nosotras por nuestra parte haremos la adjudicación de números a los suscritores de San José, pueblos y distritos vecinos que reciben el suyo por medio de nuestros circuladores o por correo. Todos, absolutamente todos, tendrán su número y participarán en la rifa.

DEJAREMOS SOLAMENTE FUERA DE ELLA, a los AGENTES o suscritores que no estén al día en sus pagos, o no nos hagan llegar una nota explicativa de tal anomalía.

Presúrese a Suscribirse sino lo ha hecho. Quizás podamos darle suerte, tal y cual lo deseamos.

SUSCRIBASE LLENANDO ESTE CUPON

Sección de Suscripciones de MUNDO FEMENINO
San José — Apartado 4343

Solicito por este medio a Uds. la suscripción de su periódico desde esta fecha. Envíemse a la siguiente dirección:

Provincia de _____

Cantón de _____

en _____

Nombre: _____

Pídale también al Teléfono 1024

Precio de la suscripción ₡ 1.00 mensual
₡ 0.25 número suelto

AVISO LA OFICINA DEL CAFE

pone por este medio en conocimiento de los señores Beneficiadores y Compradores de Café adscritos a la Bolsa, que por Acuerdo Firme de la Junta Directiva de esta Institución, Art. I de la Sesión N° 432, de 23 de junio de 1955, se dispuso:

REDUCIR, a partir del próximo remate la cantidad máxima de café en cada subasta a 2.500 quintales.

POR esta razón, del Remate N° 383 que se habrá de celebrar el próximo 27 de los corrientes, se han excluido las partidas numeradas del N° 4879 inclusive en adelante, las que de hecho pasarán a figurar de primeras en el catálogo del siguiente remate.

QUE esta disposición ha sido tomada con base en un estudio del promedio de desmarchamo mensual de los últimos meses, y a fin de procurar que las subastas de café de consumo interno no se interrumpan al terminar la presente cosecha, y alcancen para los meses de octubre y noviembre, en que pudiera plantearse escasez del producto debido a atraso de la cosecha venidera.

San José, junio 23 de 1955.

ENSALADA DEPORTIVA

Por EL DEL SUR

DE AFUERA

—Hace 31 años en el Colegio Wasar de Poughkeepsie, Estados Unidos, se formó un equipo de Base Ball, entre el elemento femenino el que no vio derrotas jugando contra grupos de su misma índole, los padres de estas muchachas, para quitarles sus ímpetus a tan famosas beisbolistas, se alinearon contra ellas y corrieron la misma suerte que los anteriores, ya que perdieron 12 por 2.

—El tenis es uno de los deportes que más se practican entre las mujeres, norteamericanas, inglesas y francesas. En esto han tenido sus celebridades en todos los tiempos.

—Los deportes que más cominan al público de los Estados Unidos, es el beisbol, el boxeo y el basket. En el fútbol no hay mucha afición, a excepción del rugby, algo parecido al balompié, que se juega mucho en colegios y universidades.

—Del campeón del mundo en boxeo, Dempsey, se dice que iba muy bien, de triunfo en triunfo, mientras fue soltero, pero una vez casado con la célebre actriz la Taylor, el hombre comenzó hacia atrás, hasta perder el campeonato a manos de Tunney.

DE ADENTRO

—En junio de 1924, 31 años hace jugaban basket las señoritas siguientes y todas en primera línea:

REPORTAJE INDUSTRIAL

—Viene de la Pág. PRIMERA

concretos acerca de tan importante industria, escogiendo el importante ingenio de "Aragón", uno de los principales del país, situado en la floreciente zona de Turrialba, en la finca del mismo nombre y que abarca una extensión de cincuenta manzanas.

Es uno de los más antiguos del país y está siendo modernizado, habiéndose instalado ya una potente máquina grúa que cual centinela se ha apostado a la entrada del ingenio, y en incesante labor descarga quintales y más quintales de la jugosa caña que enormes camiones o carros del ferrocarril van llevando. A mano derecha se encuentran dos modernas Plantas Diesel de 210 caballos cada una, las cuales trabajan independientemente o sincronizadas, manejando ellas la grúa, las cuchillas y toda la maquinaria de motor.

Nos recibe el Administrador del Ingenio, joven ingeniero don Francisco Carvajal Castro, quien con toda gentileza y gran saber nos va dando técnicas explicaciones que luego nos hace contemplar en la práctica, ya que se trabaja a toda máquina, según nos dice las 24 horas del día.

"El proceso laboral del azúcar, nos dice, es uno de los más interesantes, por lo menos para mí, que tengo gran entusiasmo por mi trabajo, y que aspiro a poner el ingenio cada día en mejores condiciones para producir excelente azúcar y dar un rendimiento satisfactorio, pudiendo así atender la gran demanda que tenemos del producto, y contribuir con un trabajo organizado y constante al engrandecimiento de la empresa, que de esta manera podrá dar más y más trabajo a los obreros.

El proceso comienza con la descarga, por medio de la grúa, de la caña que pasa al alimentador y luego al conductor, juego de cu-

Claudia, Nora, Virginia y Soledad Herrera, Emma Hutt, Lina Colombari, Lolita y Eloísa Madrigal, Judith Herrera, Nelly Muñoz, Ofelia y Ada Márquez, Margarita Carranza y Rosita González. Estas jóvenes puede decirse fueron las incitadoras del basket aquí entre las mujeres.

—En abril de 1933 estuvo el equipo de fútbol la Gimnástica, jugando en Honduras contra los clubes de allá. La serie fue un éxito para los Diablos Rojos, terminando el último juego contra la Selección de Tegucigalpa, por 3-1 a nuestro favor. Jugaron en esa vez, Araya, Barquero, Coto, Chiseta, Gutiérrez, Lozano, Amador, Botellas, Montero, Vargas, Escorriola, Pizote, Bolaños, Quesada.

—Para recibir a los anteriores cuando llegaron triunfantes por el Pacífico se uniformaron de "gimnásticas" las siguientes admiradoras de los rojos y en carro abierto paseando formaron un equipo: Flora Cardona, Ma. del Carmen Arias, Vera Violet Soto Field, Claudia Soto, Alicia Mora, Cristina Mora, María del R. Cardona, Carmen Azuola, Evita Rojas, Mercedes Campos, y Carmen García. Esa fue la nota pintoresca y alegre de ese recibimiento y desfile.

—En el aspecto de nuestro en otros tiempos famoso fútbol, por los vientos que corren, pareciera que vamos de mal en peor y sin esperanzas de resurgimiento.

chillas desfiladoras, que tiene tres molinos de tres masas cilíndricas cada una.

De la extracción producida por los molinos el jugo es elevado por medio de una bomba eléctrica a los tanques de azufrado y alcalinización, que tienen en su interior paletas en movimiento, para pasar luego a las pailas defecadoras o evaporadoras de serpiente, cinco en total, cada una de las cuales tiene capacidad para dos mil litros de jugo, que al llegar a ellas se mantiene en reposo hasta que se para el jugo limpio de las impurezas o cachazas.

Seguidamente pasa a las pailas evaporadoras donde se le quita totalmente la suciedad producida por partículas finas que se mantienen en suspensión al mismo tiempo que se opera el coqueamiento de los jugos. Pasando este proceso se somete el jugo al de filtración, por medio de filtros de cadena que trabajan por gravedad. El jugo ya limpio pasa inmediatamente a los evaporadores o triple efecto, (de calandria) en donde con la ayuda del vacío y el calor se evapora el agua que lleva el jugo de exceso para convertirse en meladura. Aquí hierve el jugo a baja temperatura.

A partir de aquí la meladura se somete de nuevo a un proceso de filtración para ser cristalizada en los tachos que trabajan a 60 grados centígrados y que son también de serpiente. Seguidamente, y a medida que se cristaliza, se deja reposar en los cristalizadores mecánicos, recibiendo entonces el nombre de témpla o masas cocidas. Reposada y fría esta masa, pasa a una canchales que tiene en su interior una barra con paletas en movimiento encargadas de uniformar la masa cocida antes del centrifugado.

Ya en las centrifugas, y por medio del movimiento centrífugo se purga la témpla y se lava luego con agua pura, yendo las mieles producidas en este proceso a formar de nuevo cristales de sacarosa

NOTAS CULTURALES INTERAMERICANAS

El Consejo Panamericano de Chicago rinde tributo al Ecuador

El Consejo Panamericano de Chicago le está dedicando un programa este mes a la República del Ecuador.

El Dr. José Ricardo Chiriboga, Embajador del Ecuador a los Estados Unidos será el huésped de honor y orador del día.

Habrán bailes nativos del Ecuador, música y refrescos típicos de este bello país de los Andes.

El Presidente de los Estados Unidos proclama la Semana Musical Interamericana

La primera semana de mayo de este año fué proclamada la semana musical interamericana en los Estados Unidos por el Presidente Eisenhower.

En Washington, D. C., el Departamento de Recreación de la Ciudad presentó canciones y bailes típicos de 20 países, incluyendo a COSTA RICA, Panamá, México y Brasil.

Algunas revistas puestas al servicio del público en la Biblioteca Nacional

Revista de la Biblioteca Nacional, Cuba; Contact Point, Estados Unidos; Naval Aviation News, Estados Unidos; Aluminium News, Canadá; Unosyvia, Italia; Boletín de Estudios Especiales, México; Revista de Sanidad y Asistencia Social, Venezuela; Boletín Informativo, República Dominicana; Farolito, Costa Rica; Revista de Agricultura, Costa Rica; Salud, Costa Rica.

en el techo. El conjunto de cristales de azúcar ya purgados y hornados pasa luego a la secadora en donde mediante un radiador de calor y un abanico, el azúcar se seca, proceso este último que se efectúa aproximadamente a razón de un quintal por minuto.

De aquí pasa al clasificador en donde se separa el azúcar de primera en Aragón que con su vasto número de empleados y su potente maquinaria, bajo la dirección del Ingeniero Carvajal, produce alrededor de cuatrocientos quintales diarios y un mínimo de quince mil por zafra.

El azúcar de tercera, mediante otro proceso de disolución y clarificado forma nuevos cristales de primera quedando el producto final o sea la purga de este azúcar totalmente pobre en azúcar cristalizante, que viene entonces a ser la miel final o miel de purga.

Y así llegamos a la bodega cargada del blanco y dulce producto que día a día se llevan los camiones o vagones del ferrocarril rumbo a la capital y otros puntos del país. Por eso es interesante la labor en Aragón que con su vasto número de empleados y su potente maquinaria, bajo la dirección del Ingeniero Carvajal, produce alrededor de cuatrocientos quintales diarios y un mínimo de quince mil por zafra.

Es así como este Ingenio contribuye, al enriquecimiento industrial del país, poniendo además de manifiesto la capacidad de trabajo de los turrialbeños que tienen en "Aragón" uno de sus baluartes económicos e industriales.

Quede para ellos una felicitación, extensiva al Sr. Administrador del Ingenio por su valiosa, eficiente y sabia labor.

—Floración de Pecado—

(NOVELA)

Por eso mismo volvió desde la tarde de su decisión, a usar el desechado perfume francés que a él le atrajera en aquella oportunidad. Era tan fácil hacer caer a un hombre! Son tan débiles, tan sin control de sus pasiones, que le fué necesario dar largas al asunto para que la cosa no fuese tan inmediata, para acostumbrarse ella misma a lo que se propusiera hacer.

Por otra parte, quería que el episodio tuviera sus visos de encanto, alejarlo en lo posible de la vulgaridad, matizarlo de un poco de poesía, tal vez hasta embriagarse de ilusiones para que fuese menor la pena de la traición que debía hacer a su hermana; preparar el ánimo de él para que el hijo fuese engendrado por algo más que un simple espasmo.

Y para lograrlo había requerido aquellos tres meses de aseo, durante los cuales muchas veces, ella, la pecadora, que adrede mostraba a él en comprometedor intimidad sus encantos, bajo la voluptuosa visión de la transparente negligé, o se dejaba entrever sus cualidades de mujercita dulce y silenciosa que sabía escucharle o distraerle, entraba luego a su alcoba a pedir al Cielo el doble milagro de que la hermana concibiera para librarla a ella del pecado, y que a su vez encontrase un hombre como el que deseaba conservar a su hermana.

Pero el milagro no sucedía y su sacrificio debía de consumarse. Aprovechándose de la inocencia de Beatriz, que como tantas mujeres ignoraba aún poco agradable es para un marido la actitud triste y melancólica de la esposa, asumió a su vez el de la mujer que tan pronto le alagra como le duele, le admira como le comprende, halagando a un tiempo su vanidad de varón, y haciendo para él más mujer, seductora e inquietante; y eso hizo Vivian, logrando su propósito con tal perfección que por las palabras del médico llegó a darse cuenta de cómo ya se estaba haciendo indispensable para él, aun cuando todavía resistiese a admitirlo así, estándole por eso a vivir bajo el mismo techo de la esposa y de este modo junto a ella salvarse de la furiosa pasión que ya sentía bullir dentro de sí por su cuñada.

Al marcharse era su intención la de que los celos hicieran estallar aquella pasión con la fuerza por ella necesitada para llegar al climax de lo propuesto. Estuvo dos semanas en una finca de Esquintla, sufriendo el atormentador calor de ese departamento, uno de los de mayor comercio del país, tan típico en sus coloniales construcciones de bahareque, con grandes portales, muchos de ellos viejos recuerdos de la época de la conquista.

Las horas muertas todas para Vivian, vividas bajo aquel tórrido calor, casi no le dejaron más recuerdo que las calles humeantes, en donde el fortísimo

sol hacía que el empedrado que las cubriera despidiera un reflejo plomizo. Ellas las pasaba en la vieja casona de los Santizo, dueños de la finca, en la que tan sabrosas pláticas sostenía con don Manuel y doña Carmen, jefes de una familia numerosa y ejemplar. En otras iba hasta la colonial iglesia enclavada en el fondo, de un parque doblemente bello porque ha conservado el encanto todo de un pasado de esplendorosa gloria y en el cual los clarineros cantan su contagiosa alegría, volando de uno a otro árbol de los tantisimos que lo poblan.

Al entrar en la Iglesia sentía miedo, un natural miedo de acercarse a implorar piedad, el miedo propio de quien está tramando la comisión de un pecado que sabía mortal, según la religión de sus padres, y que así lo señalaba su alma cristiana. Pero entraba y se estaba por largo rato en el templo pidiendo valor para llevar a cabo lo propuesto. Luego salía y tomando su coche se dirigía a pasar el día visitando alguna de las tantas fincas de café o haciendas de ganado que han hecho del departamento de Esquintla el surtidor de carne de toda la república. Así pasó las dos semanas.

A su regreso a la capital llamó de primera a su hermana; Beatriz esta vez fué a verla haciendo de lado todas las críticas que sobrevinieran. La joven habíase alarmado bastante con la impetiva desaparición de la divorciada, pues si bien no era feliz, sentíase más tranquila sabiendo a Vivian en la capital, sabiendo que junto a ella se distraía el marido, sin sospechar ni por un momento que esa distracción podría costarle el corazón del que tanto amaba. Pero, ¿qué podía sospechar una criatura tan inocente como Beatriz Asturias?

Vivian quería saber cómo iban las cosas en casa de su hermana, deseaba saber si el milagro por ella pedido se había cumplido para salvarse a su vez del pecado planeado, pero con gran pena se enteró de cuán mal iban las cosas para su hermanita, cuando ella con voz llena de tristeza le dijo:

—¿Milagro? ¿Cuál milagro? ¿Cuál? ¿Pero estás tú también creyendo en eso? Yo en cambio sí tengo la certeza de que mi marido ha dejado de quererme. ¡Si vieras qué humor tiene! ¡Qué fastidio reflejan sus palabras, su rostro, todo él!

—No, querida; sólo son suposiciones tuyas. Ya verás como pronto vuelves a verlo alegre. Te prometí que pronto le verás feliz y que recobrarás la dicha de antes. Vete tranquila, Beatriz, confía en mí, como de niña confiabas en Santa Claus. Recuerda que nunca te defraudó. Ah, ¡quién pudiera volver a los tiempos de la niñez! —suspiró.

(Continuará)

FLORACION DE PECADO está de venta en las principales librerías.

LICITACION N° 237

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

Administración del Crédito Hipotecario de Costa Rica

VENTA DE PROPIEDADES

El Banco Nacional de Costa Rica "Administración del Crédito Hipotecario de Costa Rica", recibirá ofertas de compra por escrito hasta las 10 horas del 4 de julio de 1955, sobre la siguiente propiedad:

INSCRIPCION: Tomo 988-1139 Folio 191-512 N° 60.862 Asiento 5 Partido de Alajuela.

EXTENSION: 771 Has. 8100 Mts. 2 o sean 1104 Manz. 3267 Vs. 2.

LINDEROS: Norte: Río Espino y unión del Espino y La Balsa, Sur: Paulino Mora, Cecilio Quesada y La Argentina Ltda. Este: Río Espino, Paulino Mora y Benjamin Mora. Oeste: Río La Balsa.

DESCRIPCION: Finca situada en El Espino de los Angeles de San Ramón, a 18 Kms. de la ciudad, 3 de los cuales están macadamizados y el resto son caminos de tierra en buen estado, transitables en jeep en la mayor parte del año. Consta la finca de veinte manzanas de potreros de zacate natural limpios, con buenas cercas y buenas aguas. El resto o sean 1064 Manz. son charrales y guayabales que antes fueron potreros y repastos; y bosques en parte explotados y en su mayor parte con maderas características de la zona; Toda la finca está bien deslindada, de terrenos bastante parejos con buenas aguas, aptos para la formación de potreros y repastos.

BASE: C 84.324,00

CONDICIONES:

- Las ofertas de compra deberán ser enviadas o entregadas por duplicado a la Sección de Tasaciones del Banco Nacional de Costa Rica, en sobre cerrado con la siguiente leyenda: "PROPUESTA DE COMPRA FINCA N° 60.862, Licitación N° 237". En la fecha y hora arriba indicadas se abrirán todas las ofertas en la Oficina de la Auditoría, acto al cual podrán asistir todos los interesados que lo deseen.
- En las ofertas de compra deberá indicarse la suma que se pagará al contado, que no podrá ser menor del 50% de la oferta. La base que se indica es una referencia para el interesado.
- Para el pago del resto del precio del inmueble, el Banco dará las facilidades usuales en las operaciones de Hipoteca Agrícola 8%, a 16 1/2 años de plazo, con garantía de la misma finca que se adquiere y cancelable mediante cuotas fijas trimestrales anticipadas del 11% anual que comprende el 8% de interés y el 3% de amortización.
- Toda propuesta de compra deberá ser acompañada de un depósito de C. 8.000,00 que perderá el interesado si la oferta le fuere aceptada y no se presentare a formalizar la operación en el término de 15 días; si no le fuere aceptada se le devolverá el depósito.
- La escritura del inmueble se hará con forma a la extensión de 771 Has. 8100 Mts. 2 que da el Registro Público de la Propiedad.
- Los terrenos están bien deslindados y se entregarán a su comprador conforme a los linderos que se indican.
- La escritura se hará ante uno de los abogados de la Institución y los honrarios correrán por cuenta de la persona a quien se adjudique la licitación. Una vez firmada la escritura de traspaso y recibida la propiedad, el Banco salva toda responsabilidad.

NOTA:— Para más informes dirigirse a la Sección de Tasaciones del Banco Nacional de Costa Rica, donde se facilitará a los interesados el viaje para la inspección de la propiedad en venta; asimismo el Delegado de la Junta Rural de Crédito en San Ramón podrá dar los informes que se le soliciten.

Hemos tenido el honor de merecer la publicidad de las firmas más distinguidas y los productos de mejor calidad. Por eso hemos podido servir a nuestros lectores tan satisfactoriamente.

ACEITE VENCEDOR

Especial para Ensaladas, Mayonesas y Platos finos

Fortifican la leche con agente químico para el crecimiento

La lisina es uno de los aminoácidos esenciales en la alimentación. La mayoría de los niños la obtienen en cantidad suficiente, de la carne y los huevos. Sin embargo, algunos pequeños parecen carecer de una enzima digestiva, un agente químico que les ayuda a asimilar suficiente lisina al comer alimentos que contienen proteínas.

Como resultado esos niños son débiles y cortos de peso. Pasan a tener mal apetito, con lo que se reduce aun más la cantidad de lisina que podrían asimilar. En un esfuerzo por resolver el problema, los médicos han sumado lisina a la leche que toman los niños. Como parte de ese experimento, se administró leche fortificada a 15 niños cortos de peso. Transcurridas sólo 3 o 4 semanas, once acusaron mejoras en su fortaleza física, mostrándose más robustos y saludables.

El carterista, en la celda de la Penitenciaría, contando unos billetes. —¡Qué vergüenza! ¡Qué mal les pagan a estos carceleros! — 0 — El tabernero objeto: —Esta moneda es falsa. ¡Bien que la conozco! —Pero si me la dió Ud. ayer. —¡Rídez! Pus por eso mismo la conozco!

FOTO CABEZAS

Para su fotografía o su fotografiado

Teléfono 4380

—¿Y es cecatriz?... ¿Wagram? —No señor... Victoria, la cantinera.

Dice un chico: nunca corras tras una mujer o un tranvía, siempre viene otro atrás.

La paciente remilgosa: —Sufro tanto, doctor que mejor quiero morir.

Doctor: —Pues ha hecho Ud. bien en llamarme.



DESODORANTES

—¿Es usted el defensor? Pregunto al fiscal al negro que se acercaba al estrado. —No señor, no soy ese. —Entonces, ¿quién es usted? —Pues soy el caballero que se robó las gallinas.



LA CASA DINAMARCA
Tienda de Regalos Artísticos
50 vrs. Norte, Embajada Americana
Teléfono 4064

—¿Qué ray para cenar? —Sopas de ajo. No hay otra cosa. —Ayer tenía Ud. una carne tan rica... —Apañau estaba yo si cada día se me muriera un pollino!

Memo: —Si el doctor me dijo q' antes de dos semanas ya me tendría andando. Chico: —¿Y lo cumplió? Memo: —Si, no ves que he tenido que vender el carro automóvil para pagarle.

La labor periodística que realizamos debe Ud. agradecerla, estimado lector, a nuestros muy distinguidos anunciantes que con su cooperación nos permiten servir los intereses sociales y culturales del país.

LO QUE UD. NECESITA

El exceso de protección maternal es perjudicial para los niños perturbados

Las madres no deberían proteger excesivamente a los niños que acusan tendencias a la esquizofrenia, la más difundida de todas las serias enfermedades mentales. Dos autoridades médicas sugieren, en cambio, que el niño sea expuesto a congojas y contratiempos. En otra forma, el niño se encastillará aun más dentro del "mundo de fantasía" característico de la esquizofrenia muestra que los niños habían recibido protección excesiva de sus padres. En el comienzo de su vida, los pequeños habían sido tímidos, dependiendo demasiado de sus madres. Las madres res-

pondieron tratando de evitar contratiempos a los niños y el resultado fue un retiro total y la esquizofrenia. Los peritos estiman que habría sido mejor exponer a los niños a contratiempos a fin de que éstos aprendiesen a defenderse a sí mismos.

SEÑORA, los muebles para su bebé búselos siempre en el Ciclo Club, al contado o en facilísimos abonos.

Frente a Musmanni. TELEFONO 2888

CASIMIRES LUCONI

ASI ES ANN MILLER

Por M. Berumen



Ann Miller es una individualista. Se niega rotundamente a dejarse esclavizar por algo, especialmente si se trata de la moda.

"Esa tendencia de las mujeres de vestirse para agradar a los hombres, es una tontería", dijo la famosa "Blanca" de la nueva producción musical Metro-Goldwyn-Mayer "¡Bésame, Catalina!". "Las mujeres deberían ataviarse para satisfacción propia. Si a una chica le gusta lo que ve frente a un espejo de cuerpo entero, puede estar segura de que el hombre de su vida estará de acuerdo con ella. Yo generalmente soy la última en adoptar las modas", dijo sonriendo, a la vez que tocaba con afecto su reciente corte de pelo estilo pajita italiano.

Porque debemos decir que Ann quien por espacio de cinco años se negó a cortar su larga cabellera, hoy es la exposición más enfática del pelo corto.

Aunque la estrella bailarina no había tenido aún oportunidad de

probar su nuevo peinado frente a las filmadoras, cree que va a ser muy ventajoso durante sus acostumbrados rápidos números baillables.

"Mi cabellera larga fue una constante amenaza en "¡Bésame!" dijo riendo. "Flotaba con tal rapidez durante mi ejecución de esos "huacacados" bailes, que si tenía que detenerme súbitamente, recibía un porrazo en pleno rostro y una vez por poco me deja fuera de combate".

Ahora que Ann se ha enterado de que tal vez vuelva la moda del pelo largo, asegura que nada le hará cambiar de su cabello corto, hasta que ella misma lo considere conveniente. Ninguna moda logrará esclavizarla.

PESCADO FRESCO

Todos los días
Chuletas de Corvina
Servicio a domicilio
Teléfono 4255

Para Hoteles — Restaurantes y Cantinas
PRECIO ESPECIAL.
Se servirán chuletas a domicilio durante esta semana
Haga sus pedidos con anticipación los jueves para poder servirle mejor.

LA BELLEZA Y USTED

CUIDADOS DE LA BOCA...

Es sin duda la boca uno de los factores más importantes en la belleza del rostro femenino. Nada puede compararse a su encanto cuando se entreabre en una sonrisa sincera y llena de dulzura, que deja entrever todo un tesoro: dientes blanquísimos y sanos que iluminan el rostro y le dan una atracción particular.

Pero, ¡qué desencanto cuando vemos, en cambio, una dentadura manchada y llena de caries! Esas personas no deberían sonreír nunca para evitar mostrar cuadro tan desagradable.

¿Y qué diremos de esas damitas simpáticas y bonitas que al hablar exhalan un aliento fétido? Creo que es ésta la mayor desgracia que le puede acaecer a una mujer coqueta.

Todo se tolera menos un aliento impuro, que lógicamente transformará una conversación que pudo ser interesantísima en tortura para el interlocutor. Tenemos el deber moral de combatir el mal aliento porque es una ofensa hacia nuestros semejantes.

Es posible que la que lo padece no lo note: en esos casos deberíamos tratar de ponerla en conocimiento de ello. Sin duda en un caso así se pone a prueba la delicadeza de la persona para hacerse entender sin herir la susceptibilidad de la amiga. Si ella es inteligente interpretará la alusión y pondrá fin a ese mal por medio de un tratamiento adecuado.

CAUSA DEL MAL ALIENTO

El aliento impuro se atribuye a varias causas de las cuales las más comunes son el mal estado de la dentadura, el funcionamiento irregular del estómago o de los intestinos, como asimismo de los pul-

mones y vías respiratorias. Siendo tantas las causas, será necesario, ante todo, determinar cuál de ellas es la que origina esa desagradable exhalación.

El médico intervendrá e indicará el tratamiento conveniente, pero su visita no se hará indispensable, sino después de haber ensayado un régimen riguroso de higiene bucal.

LA BOCA: FUERTA DE ENTRADA DE MUCHAS ENFERMEDADES

La higiene es una necesidad para todo nuestro organismo pero esa necesidad es aun mayor, por no decir indispensable, tratándose de la boca. Como medio de comunicación directa del medio exterior con el interior, la boca es el asiento de infinidad de bacterias que se alojan en ella o penetran en el interior del organismo, dando lugar a enfermedades cuya gravedad varía según el agente productor.

Estas bacterias se multiplican en forma sorprendente, cuando no son destruidas con lavados antisépticos, atacando el esmalte de los dientes y formando caries.

La presencia de estos microscópicos agentes, tan desastrosos para la integridad de las piezas dentarias y para la salud en general, puede ser suprimida por lavados frecuentes de la cavidad bucal como también por el cepillado de la dentadura.

La boca debe enjuagarse después de cada comida por ligera que ella sea. Por la noche o por la mañana, según se juzgue conveniente, se harán ligeras gárgaras con agua oxigenada a la que se habrá agregado agua hervida con sal o con unas gotas de limón. Estas gárgaras son beneficiosas especialmente para las personas que sufren afecciones a la garganta.

Dr. MANUEL EMILIO MONTERO
CIRUJANO DENTISTA
AIRE ABRASIVO
Elimina el uso de la broca en la preparación de cavidades y profilaxis dentales
Oficina: 200 varas al Norte, 50 al Este de la Embajada Americana. Teléfono: 6956
Horas: 8 a 12 — 2 a 6

LUNA DE MIEL EN UNA NAVE AEREA

Por R. Gómez

Según la teoría de que los matrimonios deben ser algo celestial, Anne Francis establecerá una nueva altura romántica al contraer matrimonio a miles de millas de la tierra, en la película de la Metro-Goldwyn-Mayer en CinemaScope y con Sonido Estereofónico Perspecta, "Planeta Prohibido".

La ceremonia nupcial, bendecida por el "padre de la novia" Walter Pidgeon, tiene lugar en el firmamento, a bordo de una fantástica nave interplanetaria, que regresa a la tierra de un viaje a un remoto planeta.

El feliz novio es un astro de la televisión en Nueva York y a la sazón comandante del aparato aéreo, que pasa su luna de miel con la Francis dentro de un avión estratosférico her-

méticamente cerrado, y en compañía de diez tripulantes. El feliz mortal que tendrá esta ficticia experiencia es el actor Leslie Nielsen.

El porvenir, dice la Francis, tiene sus desventajas.

SAN JOSE Dry Cleaning
Calel 3° — Avs. 22 y 24
Propietaria:
— ETHEL W. DE GONZALEZ —
Llame al Teléfono 3904 y tendrá un mensajero a su puerta, pronto a servirle.
El mejor servicio. Los mejores precios.

En la catedral de Córdoba hay un San Rafael con un pez de plata. Entró en el templo un gitano, y al verlo sólo concibió el proyecto de apoderarse de la alhaja, subiéndose al altar y tirando del pez, fuertemente. Pero como estaba sujeto por una fuerte argolla, sólo incluyó el santo hacia él, sin conseguir su objeto.
Hizo otra tentativa pero inútilmente; y entonces se dirigió al arcángel diciéndole:
—¡Suéltalo, desconfiado, que es pa verlo.

Tienda LA LIBERTAD
La de las Novedades diarias
La de los precios sin competencia
La que se distingue por su calidad de sus artículos.
VISITELA: Esquina Sur del Banco de Costa Rica.
TELEFONO 6036

CUMPLEAÑOS DE LA SEMANA

MUNDO FEMENINO se complac... en enviar su más calurosa felicitación...

VIERNES 1º de Julio: Señoras: Lupita Ch. de Hinc, Ana Teresa Pacheco de Faith...

SABADO 2: Señora Isabel Palomo de Cordero, y la Srta. Miriam Monterosa.

DOMINGO 3 de julio: Señora María Cecilia Solórzano de Llobet, Odilia Robert de Orozco...

LUNES 4 de julio: Señoras: Teresa Quirós de Goicoechea, Emilia Flores de Solera...

HOY LUNES 27 DE JUNIO: Sras. Cecilia Umaña de Mena Rubens, Margarita Montero de Avila...

MARTES 28: Sra. doña Rosita Chavarría de Rojas y la señorita Nilya Calvo Arguedas.

MIÉRCOLES 29: Señoras: Enriqueta de Sombrós, Teresa Borrás de Pérez...

JUEVES 30: Señorita Ernestina Chaves.

Sección Social
A cargo de Rosibell Segura y Eida Gómez

CUMPLEAÑOS DE UNA GENTIL DAMA



Doña Mary Picado de Cersóssimo

MUNDO FEMENINO engalana su Sección Social con la fotografía de la distinguida y hermosa dama...

LOS LECTORES OPTI...

Viene de la Pág. PRIMERA Patronato unas pocas horas, nunca prepara completo tiempo en el que le es imposible atender todo el montón de cosas...

LA COMISION...

Viene de la Pág. PRIMERA materia política. La cuarta resolución insta a las delegadas a que estimulen la opinión pública...

RESTABLECIDA De la pasada intervención quirúrgica a que fuera sometida en la Clínica Bíblica restablece la estimable dama doña Dora Castro de Céspedes...

DELICADA DE SALUD Estuvo durante varios días la respetable matrona doña Jovita Castro de Carvajal, esposa de don Francisco Carvajal...

REGRESARON De su viaje a México los muy estimables esposos don Julio César Soto Ibarra y su señora esposa la gentil dama doña Itza Castro de Soto...

FOTO AUBERT SIEMPRE A SUS ORDENES Frente a la Iglesia del Carmen TELEFONO 5478

UNA PRIMICIA DE KATY JURADO

Katy Jurado, actriz mencionada recientemente para un premio de la Academia, 'posó mostrando las pantorrillas por primera vez, en Hollywood...

"En México", dice Katy, "nunca lo hice, aunque con frecuencia he interpretado papeles de chica mundana. Y en cuanto a Hollywood, sólo he tenido roles de carácter"

La Jurado tiene ahora a su cargo otro de esos personajes serios en la película Metro-Goldwyn-Mayer "Trial" (Juicio), encarnando a la madre de un joven acusado de asesinato...

SE MARCHAN HOY.— Rumbo a México, después de casi siete años de convivir con nosotros, se marchan hoy los distinguidos esposos don Manuel De Negri y su gentil señora doña María de Negri...

ACEITE VENCEDOR Especial para Ensaladas, Mayonesas y Platos finos

EL DRAMA AMERICA

Viene de la Pág. PRIMERA

Primero el suicidio del Presidente del Brasil, como evidencia de una situación anormal, crenda el amparo de desviaciones políticas y de abusos colectivos de inspiración personalista y autocrática...

Todo este proceso de desequilibrio a nuestros países, es el resultado natural de nuestra falta de cultura civil, para el encauzamiento de las diversas corrientes del pensamiento...

Si nuestro continente tuviera una mejor cultura y las gentes capaces de guiarlo no fueran esos débiles conciencias que transigen y se conforman con todas las situaciones...

Ya MUNDO FEMENINO circula en todo el país. Ya es vocero de la vida costarricense en 23 países hermanos. No es nuestro el mérito. Es, y así lo reconocemos, de nuestros distinguidos amigos y colaboradores: los anunciantes

PRO-TECT-O VENTANAS Y PUERTAS VENECIANAS DE VIDRIO. La MAS GRANDE INNOVACION EN EL DISEÑO DE VENTANAS DURANTE LOS ULTIMOS 30 AÑOS. Distribuidores Exclusivos: FERRETERIA RODRIGUEZ S.A. TELEFONOS 1626 - 2073 - APARTADO 189

LA MUJER CIUDADANA...

Viene de la Pág. PRIMERA

bres democráticas del mundo libre del siglo XX.

Para la mujer de Costa Rica la tradicional protección española... valió casi hasta 1940. En 1920, cuando la mujer norteamericana obtuvo el derecho al sufragio, esta conquista social era sólo un susurro en Costa Rica...

Pero la temporal represión política de 1947 creó una fermentación interna que hirvió como un volcán nativo hasta que hizo erupción con una violencia tal que arrasó con todas las restricciones y devolvió a Costa Rica su sistema de democracia constitucional.

Al igual que sus congéneres de Kansas, Panamá o Quito, las mujeres educadas de Costa Rica se preocupan del problema de la pobreza, de la educación y de la salubridad, de las viejas ideas y de las nuevas, de los derechos femeninos, de los impuestos y del costo de la vida.

La respuesta, para ser preciso, la constituye el hecho de que en los comicios de 1953, bajo la nueva Constitución, se eligieron tres diputadas: Estela Quesada, una maestra, ex presidenta de la Asociación Nacional de Maestros; María Teresa Obregón de Dengo, maestra retirada; y Ana Rosa Chacón, maestra retirada y antigua dirigente femenina.

A la una de la tarde se detuvieron frente al Palacio Presidencial y enviaron una delegación a entrevistarse con el Presidente Teodoro Picado. Este escuchó sus peticiones pero no dió respuesta.

Hubo un caso en que un padre y su hija eran candidatos en una elección de la convención del distrito que elegiría delegados a la convención nacional, donde serían nombrados los candidatos del partido.

Poco a poco se están asignando a mujeres cargos ejecutivos en el gobierno. La señora Virginia Presnary de Gallegos fue nombrada Ministra Plenipotenciaria en Londres y hay otras mujeres que ocupan cargos consulares.

ca a la Asamblea General de la ONU en 1954, es ahora miembro de la Junta Directiva del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo. La señora María Lilia Montejó, ex delegada suplente a las Naciones Unidas, es segunda secretaria de la delegación permanente. La señora Emma Gamboa, Decana de la Facultad de Pedagogía de la Universidad de Costa Rica, fue Ministra de Educación.

La señora Gamboa se interesa más en el bienestar general del país que en los derechos femeninos como tales. "Las mujeres —dice— ejercen una influencia poderosa. Puede que no todas ellas toman parte activa en la política diaria pero sí se atenta contra sus valores se levantarán espontáneamente para defenderlos.

Se refería a la histórica huelga de brazos caídos de un día en 1947 que demostró a los hombres que ellos contaban con un apoyo sólido en lo que todavía era una revuelta pacífica.

La señora Gamboa dice que si fuera necesario las mujeres de Costa Rica volverían a luchar. Y esto es verdad porque durante el breve conflicto entre Nicaragua y Costa Rica, en enero de este año, se abrió una oficina de reclutamiento para mujeres en San José y ellas hicieron de todo, excepto luchar; trabajos de oficina, de Cruz Roja, defensa civil, ayudaron a las visitadoras sociales de la Junta de Defensa Civil a cuidar a las familias de los soldados y a curar a los heridos.

A la una de la tarde se detuvieron frente al Palacio Presidencial y enviaron una delegación a entrevistarse con el Presidente Teodoro Picado. Este escuchó sus peticiones pero no dió respuesta. Los manifestantes se sentaron y esperaron. Habían prometido no hablar ni gritar pero no abstenerse de cantar. Así, entonaron el himno, luego otras canciones patrióticas; las propias y las de otros países. A las seis de la tarde comenzó a llover. Rodeadas de policías las mujeres quedaron aisladas de sus esposos y de sus hijos.

Los tres diputados del sexo femenino encuentran muy interesante y exigente su cargo. La señora Quesada fue elegida Segunda Secretaria de la Asamblea, para pasar lista, registrar la votación, etc., cuando los 45 diputados se reúnen todas las tardes a las 3 y media para discutir los problemas nacionales. La señora Quesada, joven y enérgica ex maestra en Alajuela, estudia leyes en sus ratos de ocio. Se interesa especialmente en el campo del trabajo. Cuando fue obrero católico, logró traspasar los cordones policíacos llevando café y emparedados. Ya algunas mujeres se habían ido a sus hogares a cuidar sus hijos pero todavía quedaban allí más de mil. Finalmente a las diez de la noche, el gobierno informó que había aceptado las peticiones y que podían retornar a sus casas.

Poco a poco se están asignando a mujeres cargos ejecutivos en el gobierno. La señora Virginia Presnary de Gallegos fue nombrada Ministra Plenipotenciaria en Londres y hay otras mujeres que ocupan cargos consulares. La señora Elsa Orozco, que fue miembro de la Delegación de Costa Ri-

ran contra ellas. Los guardias —dicen— deben haber estado borrachos, de otra manera ningún costarricense hubiera obedecido tal orden. Durante media hora reinó un verdadero caos. Nadie resultó muerto, sólo hubo algunos heridos; pero cuando cerca de la medianoche las mujeres regresaron a sus hogares comprendieron que habían triunfado.

Al día siguiente el Presidente informó por la prensa la concesión de todas las peticiones. Todavía desconfiadas, las mujeres exigieron por escrito la formal promesa de que un Tribunal Electoral y no el partido en el poder haría el recuento de los votos y certificaría la elección. Esto también lo consiguieron con la firma de los miembros principales de la Asamblea Legislativa. Pero cuando se realizaron las elecciones y el pueblo seleccionó como Presidente a Otilio Ulate —rechazando al candidato del gobierno Rafael Calderón, Guardia—, la Asamblea Legislativa —dominada por el partido derrotado— echó abajo la decisión de los votantes, aduciendo que había fraude, y anuló la elección. Fue entonces cuando José Figueres y sus partidarios se replegaron hacia las montañas e iniciaron la revolución. Seis semanas más tarde Figueres presidió un gobierno provisional que daría posesión a Ulate como Presidente constitucional y pondría en marcha el engranaje constitucional para otorgar el voto a las mujeres.

Durante aquellas semanas de revolución, las mujeres, cuyos esposos en su mayor parte se encontraban en la cárcel o luchando en las montañas, juntaron dinero para las familias abandonadas, para propaganda y para armas. En su desesperación por informar a los que habían quedado en las ciudades acerca de las actividades de los guerrilleros, algunas más intrépidas editaron un boletín clandestino que aparecía misteriosamente debajo de las puertas, en las botellas de leche, escritorios, tranvías y automóviles.

La señora Gamboa dice que si fuera necesario las mujeres de Costa Rica volverían a luchar. Y esto es verdad porque durante el breve conflicto entre Nicaragua y Costa Rica, en enero de este año, se abrió una oficina de reclutamiento para mujeres en San José y ellas hicieron de todo, excepto luchar; trabajos de oficina, de Cruz Roja, defensa civil, ayudaron a las visitadoras sociales de la Junta de Defensa Civil a cuidar a las familias de los soldados y a curar a los heridos. Si trabajaban de día servían como voluntarias de noche. Y la tarea no era fácil. Se organizaron grupos para dar de comer a los estudiantes voluntarios, empleados bancarios y obreros que se alistaban como soldados. Costa Rica no tiene un ejército regular, sólo una fuerza policial. Si las cocinas de las barracas improvisadas eran inadecuadas las mujeres cocinaban sobre ladrillos en humeante fuego. Uno de estos grupos de ayuda consistía en dos graduadas de universidad, dos maestras de escuela superior, un par de dueñas de casa y una criada.

Los tres diputados del sexo femenino encuentran muy interesante y exigente su cargo. La señora Quesada fue elegida Segunda Secretaria de la Asamblea, para pasar lista, registrar la votación, etc., cuando los 45 diputados se reúnen todas las tardes a las 3 y media para discutir los problemas nacionales. La señora Quesada, joven y enérgica ex maestra en Alajuela, estudia leyes en sus ratos de ocio. Se interesa especialmente en el campo del trabajo. Cuando fue obrero católico, logró traspasar los cordones policíacos llevando café y emparedados. Ya algunas mujeres se habían ido a sus hogares a cuidar sus hijos pero todavía quedaban allí más de mil. Finalmente a las diez de la noche, el gobierno informó que había aceptado las peticiones y que podían retornar a sus casas.

La señora Teresa Obregón de Dengo, viuda desde hace muchos años, crió una hija y tres hijos mientras enseñaba en la Escuela Normal de Heredia, de la cual su esposo fue director. Naturalmente, tuvo un cargo en el Comité Educativo y por largo tiempo participó activamente en el movimiento feminista, pero ahora, al igual que sus colegas, relega a segundo término el asunto de los derechos femeninos para cumplir las promesas electorales de su partido y lo-

Nunca aceptamos un anuncio por llenar un espacio comercial. Lo aceptamos si respalda un artículo de insuperable calidad o una firma de indiscutible solvencia moral.

gar reformas que beneficien a todos.

Estas diputadas admiten que el bautizo en las lides de la política democrática es un poquito duro, a veces. Igualdad pidieron ellas y así la oposición las trata con dureza, frecuentemente. Pero ellas soportan, están contentas y esperan. Y han aprendido que, en el mundo práctico de los políticos, no de berrinches sino de un reconocimiento rápido.

Mientras otras antiguas dirigentes feministas y los representantes de un oportunista partido de oposición les gritaban "traidoras", ellas se negaron a dejarse atrapar en la defensa de una disposición del discutido proyecto para establecer el Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo, que exigía la presencia de una mujer en su junta directiva. Adujeron que esa disposición no era necesaria; puesto que en el proyecto no había ninguna cláusula que prohibiera la participación de mujeres en dicha junta, así una mujer reunía cualidades para el cargo sería nombrada sin necesidad de que la ley lo estableciera. Parece que presentían que tal disposición no pasaría en una asamblea de cuarenta y dos hombres y tres mujeres.

La mayoría de las dirigentes políticas de hoy proviene del consabido campo de la mujer: el magisterio. Las tres mujeres diputadas de Costa Rica han sido maestras. La señora Ana Rosa Chacón, en superior de Señoritas de San José durante veinticuatro años. En 1940 renunció a su cargo y se dedicó al comercio para poder expresar libremente sus ideas políticas y trabajar por ellas. (Los maestros son empleados gubernamentales.) Durante tres años no desempeñó ningún cargo remunerado y vivió sólo de una pequeña pensión de retiro como maestra. Fue en esa época, dice, "cuando esparcimos la simiente".

En 1943, comenzó a hacer propaganda entre las mujeres pobres, las ricas, las empleadas y las desocupadas. En 1946, fue encarcelada junto con un centenar de hombres por un intento frustrado de obligar al gobierno a cumplir los principios constitucionales. Pero estuvo sólo cuatro horas en la cárcel, de las 2 a las 6 de la tarde, y después de haber presentado su caso al Presidente éste le ofreció su automóvil oficial para llevarla a su hogar; pero prefirió irse a pie.

La señorita Chacón dice que sus años de maestra la dieron un conocimiento profundo de la mentalidad femenina, que le fue muy útil para organizar su trabajo. También la hicieron muy conocida entre las mujeres, muchas de ellas ex alumnas. Sus primeras actividades políticas le proporcionaron una experiencia que fue una mina de oro para su partido cuando en 1953 comenzó a hacer campaña en favor de José Figueres y del Partido de Liberación Nacional. Su nombre no figuró como candidata a la Asamblea sino hasta casi al final de la campaña. Allí formó parte del Comité de Relaciones Exteriores, pero le interesan todos los problemas y trata siempre de cumplir, sin dilación, todas las promesas que hizo durante su campaña política.

Una de las más destacadas dirigentes femeninas es la señora Angela Acuña de Chacón, abogada, cuñada y muy buena amiga de Ana Rosa Chacón, quien es actualmente su opositora política. En 1913 la señora de Chacón se presentó en la Escuela de Leyes de San José y pidió permiso para matricularse. Los varones le dieron la bienvenida y después de seis años de estu-

dio, con intervalos, egresó en 1925 como la primera mujer abogada de Centro América. La segunda se recibió en 1938.

En 1914 la señora Chacón comenzó una lenta y prudente campaña para inculcar en hombres y mujeres la idea del voto femenino y editó la revista *Vigilante*. "¿Usted me pregunta si la gente me le chazaba? —dice sonriendo—. ¡Nada de eso! Me llamaban loca." Luego en 1923 formó la primera Liga Femenina de Costa Rica con siete valerosos miembros.

Desde entonces y cada dos años, sin interrupción, presentó una y otra vez a la Asamblea Legislativa una petición para que se otorgara el voto a la mujer. Durante ese lapso se casó, tuvo una hija, enseñó español en la Universidad de California, organizó una filial de la Tabla Redonda Panamericana en Costa Rica y fue la primera representante de su país ante la Comisión Interamericana de Mujeres.

Acabó de terminar un libro sobre las mujeres de Costa Rica de los últimos cuatro siglos. En las elecciones de 1953 se presentó como candidata del Partido de Unión Nacional para una curul en la Asamblea Legislativa, pero perdió. Sin embargo no dejó de interesarse por los derechos femeninos. "Nuestros derechos —dice— son de masiado nuevos para que se tomen como cosa sabida. Debemos insistir en que se den a conocer."

Fuera del campo político, a pesar de que están también muy interesadas en él, hay otras mujeres que voluntariamente continúan desarrollando obras sociales que han sido parte de su vida y de la vida del país durante muchos años. A pesar de que todavía no existen clubes de mujeres de negocios u organizaciones de mujeres universitarias, hay muchos grupos de damas dedicados a fines de caridad. Para consolidarlos en una especie de esfuerzo cooperativo, la señorita Pilar Madrigal Nieto, subgerente de una fábrica de muebles, ha organizado una filial de la Unión de Mujeres Americanas con la cual todos los años, en agosto, se unen once organizaciones para elegir la Mujer del Año en Costa Rica.

En 1954 se escogió a Esther Silva, y a ningún costarricense se le tuvo que decir quién era o por qué fue designada. Esther Silva ha dedicado treinta y cinco años de su vida a la enseñanza; fue directora de las escuelas primarias de San José y durante los otros 35 años que lleva retirada del magisterio pero no de otras actividades, con el sólo recurso de su salario o su pensión, ha ayudado a muchos de sus alumnos hijos y nietos de éstos a proseguir su educación, aún proporcionándoles dinero para que estudien en el exterior.

Hasta hace muy poco tiempo, cuando la señorita Silva quedó paralizada por la artritis, participó activamente en la política y en las campañas en favor de los derechos femeninos. Actualmente, recluida en su hogar, recibe muchos visitantes y ocupa sus ratos de ocio en estudiar asuntos mundiales de astronomía y matemáticas. El año pasado algunos alumnos de ex-alumnos al saber que ella se quedaba por no haber podido estudiar trigonometría le ofrecieron lecciones.

El oído y la vista de la señorita Silva no son tan buenos como cuando oyó y vio llegar a San José al primer tren, temer de los tímidos y supersticiosos quienes pensaban que venía del infierno. Ella tiene un magnífico sentido del buen humor y cuando le pregunté su parecer sobre la nueva generación, me

guinó un ojo diciéndome que prefería no opinar.

Entre las personas convencidas de que la mujer debe permanecer alerta para evitar un retroceso y debe impulsar las reformas sociales que a su juicio la mantendrían a ella y al país libres, se encuentra la señorita Elsa Orozco. Además de sus obligaciones en la Junta Directiva del Instituto Nacional de Vivienda y Urbanismo, tiene tiempo para desarrollar actividades voluntarias entre sus tareas como profesora de inglés en el Colegio Superior de Señoritas, por la mañana y en la Universidad de Costa Rica, por la tarde. Además, es directora de la Escuela de Verano y estuvo al frente del servicio de reclutamiento femenino en enero de este año. "Pero le ruego que no lo mencione —me dijo—. Hubo tantas mujeres capaces ayudando que consideraría un grave injusticia no nombrarlas a todas."

La señorita Orozco es segunda vicepresidente del comité de damas del Partido de Liberación Nacional que está en el poder. Su preocupación es velar porque la mujer se eduque políticamente y se prepare para la responsabilidad del sufragio. "Las mujeres deberían ocupar los lugares que les corresponden en todas las actividades del gobierno —agregó—, porque el cumplimiento y ejecución de las leyes es tan importante como su formulación. No pasará mucho tiempo antes de que haya muchas mujeres capacitadas para ocupar altos cargos. La mayoría de nuestras mujeres no han tenido el adiestramiento ni el tiempo suficiente para adquirir la experiencia y el conocimiento que exige la responsabilidad de ciertos cargos administrativos. Pero esa mayoría está aprendiendo rápidamente."

La señorita Orozco es también presidenta interina del Comité de Cooperación —en Costa Rica— de la Comisión Interamericana de Mujeres, uno de los organismos especializados de la Organización de los Estados Americanos. Cuarenta y siete mujeres representan en este Comité las diversas organizaciones y clubes de San José para alertar a las mujeres en particular a promover el bienestar y los derechos femeninos. El Comité insiste en el reconocimiento de la mujer por sus cualidades y no solamente por su condición de mujer. Al solicitarle la mujer que reclamaba haber sido la investigación del caso de una despedida de un cargo público de bido a su sexo, el Comité estudió detenidamente la situación, y decidió que se la había despedida injustamente. Luego, archivó el caso.

Con todas estas preocupaciones políticas y gubernamentales, Costa Rica no ha olvidado jamás su patrimonio cultural. Aún en los pebles y en las aldeas más pequeñas se mantienen vivas las danzas y las canciones populares; en los días de fiesta, jóvenes y muchachas bailan el Punto Guanacasteco y toman parte en la retreta (pasando alrededor de la plaza, las muchachas en una dirección y los jóvenes en otra) al igual que lo hicieron sus antepasados desde 1530. Pero en 1955 hay una diferencia. Después de la fiesta las muchachas se quitan sus vestidos típicos, visten modelos inspirados en el *Vogue*, y llevan sus cabelleras recortadas a la última moda; regresan a sus trabajos como enfermeras, abogadas, maestras, dentistas o secretarías; a sus aulas (el 50 por ciento de los estudiantes universitarios son mujeres); vuelven a sus peticiones de mejores escuelas, salubridad y condiciones de vida. Pero sobre todo regresan a vigilar celosamente los ideales de moacráticos del país.

OFICINA DEL PRESUPUESTO

PARA ILUSTRACION DEL PUBLICO,

atendiendo a una interpelación del Comité de Prensa y Radio de la ANDE, se dan a conocer las siguientes cifras

Ingreso adicional obtenido por el Gobierno a partir de 1947, en razón de haberse sustituido el Impuesto Cedula de Ingresos por el impuesto sobre la Renta y costo anual del aumento de los sueldos en el ramo de Educación Pública a partir del mismo año.

ANOS	Costo anual del aumento de los sueldos del Magisterio Nacional	Ingreso anual por sustitución del Impuesto Cedula de Ingresos por el Impuesto sobre la Renta	Faltante anual del Ingreso para cubrir el aumento de sueldos
1947	₡ 6.818.000.00	₡ 74.000.00	₡ 6.744.000.00
1948	7.459.000.00	2.869.000.00	4.590.000.00
1949	7.815.000.00	5.016.000.00	2.799.000.00
1950	9.619.000.00	5.595.000.00	4.024.000.00
1951	10.861.000.00	9.845.000.00	1.016.000.00
1952	12.800.000.00	10.375.000.00	2.425.000.00
1953	14.658.000.00	11.661.000.00	2.997.000.00
1954	16.453.000.00	15.157.000.00	1.296.000.00
Total del faltante acumulado de 1947 a 1954			₡ 25.891.000.00

Estimación de las cifras anteriores para los años 1955 a 1958 según el plan del Poder Ejecutivo

1955	₡ 18.603.000.00	₡ 16.673.000.00	₡ 1.930.000.00
1956	25.743.000.00	18.340.000.00	7.403.000.00
1957	31.724.000.00	20.174.000.00	11.550.000.00
1958	38.859.000.00	22.191.000.00	16.668.000.00
Total del posible faltante acumulado de 1955 a 1958			₡ 37.551.000.00

RENTAS ORDINARIAS EFECTIVAS DURANTE LOS ULTIMOS CINCO AÑOS

ANOS	Ingreso anual	Aumento anual	Porcentaje de aumento
1950	₡ 137.987.150.08	☆☆	☆☆
1951	160.066.931.70	22.079.781.00	16%
1952	189.481.807.42	29.414.876.00	18%
1953	215.809.207.67	26.327.400.00	14%
1954	233.467.081.36	17.657.874.00	8%

A la par del incremento anual de las rentas fiscales, se producen aumentos en las obligaciones del Estado, que en algunos casos superan el ritmo de crecimiento de aquéllos, como en el caso del ramo de Educación Pública, según puede verse en las siguientes cifras

ANOS	Gastos en el Ministerio de Educación, incluyendo subvención a la Universidad	Aumento Anual	Porcentaje de Aumento
1950	₡ 20.215.000.00	☆☆	☆☆
1951	23.153.000.00	2.938.000.00	14.5%
1952	27.572.000.00	4.419.000.00	19 %
1953	32.854.000.00	5.281.000.00	19 %
1954	39.068.000.00	6.214.000.00	19 %

FLOR CARIOCA



AVENTURAS DEL CAPITAN KAHOMA

Serie de Aventuras. Exclusiva para MUNDO FEMENINO

A cargo de Jorge Segura Muñoz

EN EL TRIBUNAL.—

Un revuelo extraordinario, causó el regreso del Capitán Kahoma con su rival herido y el grupo de rebeldes, reveló que se hizo mayor, al conocerse todos los detalles del suceso, pues unos, los menos, juzgaban bondadosamente la acción del Capitán, pero los más, sintieron por él, profundo desprecio y le calificaron de hombre de poco carácter, indigno de entrar a formar parte de su tribu, ni de mezclar su sangre a la de ellos. El mismo Gran Cacique pareció enfriarse en su entusiasmo por Kahoma, pues todo, todo, podían tolerarlo pero parecían inaudito el que habiendo llegado las cosas al punto conocido, hubiese tenido el poco tino no sólo de perdonar la vida a su enemigo, sino de cargar con él hasta la aldea, exponiéndose al vintuperio, y exponiéndose a ellos a nuevas arterias del traidor.

Así las cosas, se recluyó al enfermo en una de las cabañas y le pusieron a cargo del curandero de la Tribu, internándolo en prisión a los rebeldes que le acompañaron. Celebró seguidamente un Consejo de Ancianos, en el cual se escuchó la voz más autorizada de uno de los hombres que acompañó al singular Capitán en su aventura, decidiendo luego escuchar en Consejo Público los argumentos del hombre que de tal manera les había desconcertado.

Volvió a ver Kahoma en aquel Tribunal en el que una vez se defendiera de las burdas acusaciones de su enemigo, al cual hoy volvía por haberle perdonado la vida y por haberle protegido. No era un contrasentido se preguntaba. Efectivamente lo era.

—Decidnos, díjole el Gran Cacique, ¿por qué si tuvisteis tanto coraje para pelear con vuestro enemigo y vencerle otra vez, por qué si lo tuvisteis para emprender su persecución, no lo habéis tenido para tomar el lugar de vencedor que el destino os había proporcionado?

—¿Por qué? Porque no podía usar de ese derecho cuando mi enemigo había perdido su capacidad de pelear o defenderse. No procedemos así los de nuestra raza.

—Bien, pero pudisteis haberlo dejado a su destino. No tenías la obligación de cargar con él. Ya la suerte estaba echada en su contra, habías cumplido vuestra parte, y él perdió. El destino le castigaba, con el arma por él merecida: el veneno de la víbora.

Kahoma se quedó asombrado de escuchar estas palabras de labios de su amigo que en otras ocasiones le pareció tan bondadoso y tan justo. Pero ni entonces ni ahora podía imaginar que tan estrictamente inhumano fuese su sentido de la justicia. Su silencio fue interrumpido por otra pregunta del Gran Cacique al decirle:

—Reconocéis cuán poco sensato habéis sido y por eso no osáis hablar?

—No es eso, respondió Kahoma con grave voz, es sencillamente que no entiendo vuestras palabras, o mejor dicho, que no puedo comprenderlas con el sentido de humanidad y de justicia que tenemos los hombres de mi raza. Cuando mi enemigo se restablezca, volveré a luchar con él a muerte, y si le veo en condiciones de defenderse o atacar, no vacilaré en castigarle hasta la muerte, si antes no implora piedad, pero en el estado en que el destino le puso frente a mí no habría podido nunca, y no podría tampoco, como no lo fué con formarme únicamente, con no matarlo, sino que tenía que hacer lo que hice, salvarle, protegerle, cuidarle. De otra manera, me habría sentido ruin, pues habría imaginado que cobardemente me deshacía de un enemigo. Ya fuera de combate por el veneno mortal de la serpiente. ¿Podría haberme ufandado de tal acción? ¿Podría después de ella mirar el rostro de mi amigo o tender mi mano de cobarde a vosotros, mis amigos?

Tan desconcertante argumento

MISION DE ACER

Viene de la Pág. PRIMERA

de oír hablar mucho acerca de cual quier país, pero que no puede apreciar todo lo bueno que se dice, a menos que no se cercione por sí mismo y sin prejuicio alguno."

El joven estudiante opina que si los pueblos del Hemisferio Occidental pudieran darse cuenta de la similitud que existe en sus esperanzas y modo de pensar, así como en su amor por la libertad, y por Dios, la unidad entre las naciones podrían ser fortalecidas enormemente.

El año pasado Chavez visitó países latinoamericanos: Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, México, Panamá y el Uruguay. Esta gira duró tres meses.

En 1953, pasó seis meses en Chile, donde participó en el Programa Internacional para el Intercambio de Jóvenes Agricultores, proyecto que coopera con la juventud rural en el entendimiento y la actitud de la población campesina en todas partes del mundo.

Dice Chavez que en todos los países que visitó en la América Latina, pudo observar que existe una espiritualidad común entre su gente —y que esta espiritualidad también existe entre la gente que ha conocido y con quien ha pasado toda su vida en el suroeste de los Estados Unidos.

Durante la gira describirá nume

Anúnciese en "MUNDO FEMENINO"

dejó confusos a los Ancianos y al mismo Gran Cacique, y el silencio reinó por un momento en la Gran Cabaña que servía de Tribunal.

Pidió la palabra el Anciano Saerdote y al serle concedida dijo:

—Desconocíamos ciertamente este nuevo sentido, del valor y de la nobleza, Capitán Kahoma, pero has hecho luz en nuestro entendimiento y creo que nos has dado un motivo más de orgullo futuro, ya que lo adoptaremos. Serás nuestro Consejo en el futuro.

Próximo Capítulo: PERDON.

rosas organizaciones juveniles y sus actividades en la agricultura, la vida hogareña, educación, deportes y recreación en los Estados Unidos. También hablará sobre la película "Y Ahora Miguel", producida por la Oficina de Información de los Estados Unidos, que presenta la vida de la familia Chavez como la ve Miguel, su hermano menor.

Según explicó Gabriel, "la película presenta a una familia norteamericana que trabaja y vive una vida universalmente conocida y respetada."

Agregó que "el director de producción trató de crear un ambiente típico en un hogar estadounidense donde los padres trabajan, viven y crían a sus hijos del mismo modo en que ellos fueron criados."

Hace poco un periódico estadounidense dijo que los Chavez eran típicamente americanos y que el país se siente orgulloso de ellos porque la nación depende de familias como ésta si es que ha de preservar su modo de vida libre y democrático.

La sinceridad de Miguel y de su familia, presentada en el libro que escribió Chavez, se hace notable en la película. El libro fué seleccionado como uno de los mejores en la literatura juvenil de 1953, y la Asociación Norteamericana de Bibliotecas le otorgó el Premio Newberry.

Chavez ha sido Presidente de los Futuros Agricultores de América y Vicepresidente del Club 4-H, agrupación cooperativa de jóvenes agricultores. Ha sido miembro de los Niños Exploradores y ha participado en numerosas actividades estudiantiles.

En setiembre, cuando regrese a los Estados Unidos, reanudará sus estudios en el Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas de Nuevo México, donde se especializa en la cría de ganado.

Sección Infantil

El Cumpleaños de un Hombrecito

Ya es todo un hombrecito, un simpático hombrecito que rie confiado a la vida que ha venido recién a ofrecerle otro año que le fué celebrado con gran regocijo de sus padres, los estimables esposos don Germán Sojo Arias, alto funcionario del Ministerio de Salubridad Pública, y su joven y hermosa señora doña Nydia María Rojas de Sojo, y de sus abuelitos el estimable colega don Ricardo Rojas Vicenzi y doña Nelly Zeledón de Rojas, y don Florentino Sojo y doña Joaquina Arias de Sojo.

Germán Ricardo vaquerito garboso, se distingue con sus dos años no sólo por la gracia infantil que adorna a todo niño, sino por la inteligencia y simpatía en abundancia heredada de los suyos. Por eso su fecha natalicia es regocijo para todos, y muy especialmente para nos otras que le tenemos sitio de honor en la galería de nuestros queridos amiguitos.



German Ricardo Sojo Rojas

De noche y de día en

OVOMALTINA

CONFIA...

INVU

LICITACION PUBLICA No. 38

para la construcción de:

16 casas en Naranjo, 8 casas en Grecia y obras complementarias

Se avisa a los interesados que fué publicada en La Gaceta N° 132 del 16 de Junio de 1955.

Un periódico se engrandece o estanca según el mayor o menor apoyo que le brinden el comercio y las agencias de Publicidad. MUNDO FEMENINO lo ha logrado así, y por ello sus anunciantes tienen nuestra mayor consideración.